

Lunes 30 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Carstens: este semestre quedará la reforma fiscal Jeanette Leyva Reus La propuesta de reforma hacendaria estará lista en lo que resta del primer semestre del año, para que su contenido sea incluido en el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2008, la cual se pretende aporte mayores recursos al gobierno federal en los mediano y largo plazos. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, afirmó que esta reforma hacendaria tendrá también una visión federalista y no se busca presentarla por efectos coyunturales económicos, sino porque es lo que necesita el país. En conferencia de prensa, al término de la reunión privada con la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Carstens aseguró que el gobierno no pretende "recaudar por recaudar" y que no tiene todavía definido la aplicación del IVA en alimentos o medicinas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184017>Aprieta Banxico la política monetaria Isabel Mayoral Jiménez El Banco de México (Banxico) sorprendió al mercado, al restringir en 25 puntos base las condiciones monetarias, mientras que el "corto" lo mantuvo sin cambio, en 79 millones de pesos diarios. Así, la tasa de fondeo bancario pasó de 7.0 a 7.25 por ciento. Aunque la desaceleración de la actividad económica es un factor que podría contribuir a mitigar los riesgos inflacionarios, la junta de gobierno consideró conveniente reforzar de manera preventiva la postura monetaria. Esto, con la intención de subrayar el compromiso del Banxico con la estabilidad de los precios. El propósito es alcanzar un mejor balance en cuanto a los riesgos de inflación, y evitar que el proceso de formación de precios y salarios en la economía se vea afectado por los choques de oferta que se han presentado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184027>Crecieron 3.6% los activos de las Afore: Ixe Isabel Mayoral Jiménez Al cierre de marzo, los activos totales de las administradoras de fondos para el retiro (Afore) invertidos en los mercados financieros crecieron 3.6 por ciento, al alcanzar un monto por 682 mil 463 millones de pesos. Este incremento es el mayor registrado en los últimos 12 meses, mientras que en términos anuales -comparado con marzo del año pasado- el crecimiento es de 25.7 por ciento, de acuerdo con Ixe Grupo Financiero. Rodrigo Heredia Matarazzo, analista de estrategia bursátil de Ixe, señala que como porcentaje del total de activos, la inversión en acciones -nacionales y extranjeras- aumentó a 9.1 por ciento -62 mil 359 millones de pesos-, luego de que en febrero registró una reducción, con lo que se retoma la tendencia alcista.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184029>Aumentan opciones de inversión de pensiones Yalín Cacho López La apertura de cinco sociedades de inversión por parte de las administradoras de fondos para el retiro (Afore) será positiva para que los trabajadores tengan más opciones de elegir de acuerdo con su perfil de riesgo y edad, así como para lograr mayores rendimientos y acrecentar su pensión. Esta medida que promueve la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), junto con la eliminación de la comisión de flujo y el establecimiento de un indicador de rendimiento neto de comisiones para comparar a las Afore, ayudarán a transparentar y hacer más entendible al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) por parte de los trabajadores y a que los recursos que se administran crezcan aún más. De hecho, se prevé que en los próximos tres o cinco años el mercado mexicano de pensiones podría crecer a tasas de 10 por ciento por año, gracias a que ya hay un número grande de aportantes a las Afore. Se tiene la expectativa de que se aumente el porcentaje de aportación a las cuentas -que hoy es de 6.5 por ciento-, y a que los retornos de inversión de acciones y del mercado local sean altos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>Bajan 18.8% ingresos trimestrales de Pemex por exportación de crudo Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo siete mil 288 millones de dólares en el primer trimestre del año producto de la exportación de crudo, cifra 18.89 por ciento menor a la del mismo periodo del año anterior. En el primer trimestre de 2006 la paraestatal captó ocho mil 986 millones de dólares. Esta situación se debió a dos factores: a un menor precio promedio de la mezcla mexicana y a una menor plataforma de exportación. Este año, en el periodo comprendido entre enero y marzo, la mezcla mexicana de exportación se vendió a un precio promedio ponderado de 47.34 dólares por barril, cifra 2.78 dólares menor a la cotización reportada en el mismo periodo de 2006, indicó Pemex.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184037>Nueva generación de consumidores sacude a la industria del calzado Margarita Solís Peña La industria del calzado se ha visto obligada a modernizarse para atender a la nueva generación de consumidores, en la cual las mujeres, por moda, ahora compran en promedio cinco pares de calzado al año cuando hace cinco años sólo adquirían 3.5. En entrevista, Ricardo Orta, vicepresidente de la Cámara del Calzado del Estado de Jalisco, dijo que el consumo general del calzado por habitante en los últimos cinco años fue de 1.5 pares de zapatos anuales, pero que ahora son dos pares. Ante ello, estimó que en 2007 y 2008 la industria nacional permanecerá con un crecimiento de 5 por ciento, igual a como se comportó al cierre de 2006. "El calzado es de primera necesidad y (su crecimiento) se comporta con base en el incremento del empleo y del poder adquisitivo de la población. Sin embargo, al estar atado México a la dinámica de Estados Unidos, donde se espera una recesión económica que ya se nota, no creo que se puedan lograr resultados espectaculares para estos años en el incremento de la producción nacional", comentó. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184049>En bancarrota, el campo mexicano: Ramírez López Héctor A. Chávez Maya Es necesario que el gobierno federal implante una política de Estado que fije metas con una amplia visión de futuro, pues de lo contrario no se podrá sacar al agro de la bancarrota que hoy vive, consideró el senador Heladio Ramírez López. En el marco del análisis del cuarto aniversario del Acuerdo Nacional para el Campo (ANC), el presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara alta señaló que la gravedad de la crisis del sector reclama una seria y responsable decisión de Estado con respuestas viables, pues su carestía involucra no sólo la seguridad alimentaria, sino la de los más de 30 millones de mexicanos que viven en el medio rural. Aseguró que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sólo ha beneficiado a 6 por ciento de los productores más grandes, mientras que se ignora a la mayoría de los pequeños y medianos productores, agobiados por las desigualdades, la pobreza y el abandono gubernamental.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184050>Madruguete, la aprobación de la Ley de

Bioenergéticos (Héctor A. Chávez Maya) Isidro Pedraza Chávez, presidente de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina, calificó de "madrugete" la aprobación del dictamen de iniciativa de ley que permitirá la elaboración de etanol como combustible alternativo a la gasolina, pues legitimará el monopolio de los bioenergéticos y desplazará al sector social. Advirtió que la decisión de los legisladores, principalmente priistas apoyados por organizaciones como la Confederación Nacional Campesina (CNC), únicamente derivará en un incremento en el precio de granos básicos y tortilla, por lo que pueden esperarse movilizaciones del Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros, en protesta por tal determinación unilateral. El dirigente criticó las formas en que se aprobó el dictamen, y aseguró que no contó con las consideraciones de los legisladores del Partido de la Revolución Democrática, que plantea que sea tomado en cuenta el sector social como socio en ese tipo de proyectos que utilizan recursos públicos para el establecimiento de plantas generadoras de ese combustible. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Aplica Banxico medida preventiva en tasas Banco de México puso en práctica su política monetaria restrictiva luego de 12 meses de estabilidad, y decidió aumentar la tasa de referencia al fijarla en 7.25 por ciento desde 7.00 anterior. Las razones fueron de carácter preventivo en espera de que surjan algunas presiones para las siguientes semanas, no obstante que aparentemente factores como el precio de la tortilla se mantendrían controlados después de que hubiera un acuerdo. El impacto es directo a las expectativas de largo plazo, ya que significaría que las presiones sobre la inflación siguen preocupando al Banco Central. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=184007> Al alza el precio del petróleo; el WTI experimentó una ganancia de 2.2% para cerrar en 66.46 dpb Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo cerraron cerca de máximos de ocho meses en el mercado de Nueva York, apoyadas por el repunte de los precios de la gasolina por fallas en refinerías, así como por las noticias de un frustrado ataque a la infraestructura energética del principal exportador mundial, Arabia Saudita. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio experimentó una ganancia de 1.40 dólares, o bien, 2.2 por ciento, para cerrar en 66.46 dólares por barril, su mayor cierre desde el 7 de septiembre. El precio del crudo, que obtuvo un rendimiento de 3.7 por ciento en la última semana, se encuentra un 6.4 por ciento por abajo de su valor del mismo periodo de hace un año. En tanto, el convenio de la gasolina para entrega en mayo ganó 7.1 centavos de dólar, es decir, 3.1 por ciento, para cerrar en 2.3613 dólares por galón. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/764305/Abre> Bolsa Mexicana jornada con pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (30 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas en seguimiento de las bolsas estadounidenses y de los retrocesos que registran algunas acciones de alta liquidez. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 241.75 unidades, un retroceso de 0.45 por ciento, es decir 131.18 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. Así, el Nasdaq baja 0.35 por ciento, mientras el Dow Jones registra un retroceso de 0.09 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 1.2 millones de acciones con un importe de 54.3 millones de pesos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/764126/Abre> competencia reforma bancaria Gabriela Cabrera Ciudad de México (30 abril 2007).- Las reformas al sector bancario del País, aprobadas el jueves por el Legislativo, implican un avance importante en el fortalecimiento y la consolidación del proceso de competencia y libre concurrencia, afirmó la Comisión Federal de Competencia (CFC). Las reformas incrementan la transparencia, facilitan la comparación de servicios, fortalecen la regulación de comisiones y tasas de interés cuando no existen condiciones de competencia efectiva y facilitan la movilidad del usuario entre distintas instituciones financieras. "El incremento en la transparencia que se logrará al poner a disposición del usuario mayor y mejor información en los contratos, estados de cuenta, publicidad y en las páginas de internet de las autoridades, elevará su capacidad para seleccionar el producto que más le conviene y el proveedor que le ofrece el mejor servicio de acuerdo a sus necesidades, lo cual es de particular relevancia en los servicios financieros porque el precio y las características relevantes de los productos son difíciles de identificar y comparar", señaló el organismo regulador. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/764131/Alistan> cambios en ley recién aprobada Verónica Martínez Ciudad de México (30 abril 2007).- Apenas habían pasado unos minutos de que la Ley de bioenergéticos se aprobó en el pleno de la Cámara de Diputados, cuando los legisladores empezaron a planear las primeras reformas, las cuales se presentarán en septiembre próximo. De acuerdo con diputados y especialistas en el tema, fue necesario aprobar la ley con ciertas inconsistencias, para después reformarla. Entre las fallas está la delimitación a usar maíz y caña de azúcar para la elaboración de etanol, cuando se pueden aprovechar otros granos, y además no se incluyó a PEMEX en el nuevo marco jurídico, por lo que no se asegura quién va a comprar los bioenergéticos. Héctor Padilla, presidente de la Comisión de agricultura de la Cámara baja, afirmó que la ley aprobada es sólo una base jurídica mínima para la producción de bioenergéticos y biodiesel, con productos y desechos agrícolas, y al paso del tiempo se harán las reformas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/764297/Inician> petroprecios semana con descenso Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (30 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores abren con pérdidas, al disminuir el nerviosismo del mercado tras un operativo antiterrorista en Arabia Saudita. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en junio 2007 cotiza en 68.29 dólares por barril, un decremento de 0.12 dólares, el 0.18 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para junio del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 66.30 dólares por barril, un retroceso de 0.16 dólares, el 0.23 por ciento respecto al cierre anterior. Por su parte, la mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 51.42 dólares por barril, según cálculos de analistas, un retroceso de 0.20 dólares, el 0.39 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/764299/Cotiza> dólar menudeo a 11.02 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (30 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.72 pesos a la compra y 11.02 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150557.html> Alistan ONG protesta mundial por la Ley de Estaciones Migratorias Jorge Ramos Organizaciones no gubernamentales prepararon denuncias a nivel

internacional en contra del gobierno de México, porque la Secretaría de Gobernación tiene en ciernes un reglamento para las 48 estaciones migratorias que es "gravemente violatorio de los derechos humanos". Además, los organismos consultados sostuvieron en entrevistas por separado que no se les ha presentado ninguna propuesta ni se cumplió con la oferta de realizar una consulta para mejorar dichas normas. Fabianne Venet Rebiffe, directora general de Sin Fronteras A.C, consideró que la normatividad -revelada por EL UNIVERSAL el 16 de abril- es "gravemente violatoria de los derechos humanos" y que ya revisa esta agrupación cada artículo para definir una postura crítica esta semana.<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150559.html>Disminuye la población de menores de edad: Conapo Jorge Ramos El Consejo Nacional de Población (Conapo) estimó que en nuestro país existen 31.7 millones de niños menores de 15 años de edad, de los cuales 6.4 millones viven en municipios de alta y muy alta marginación y no cuentan con satisfactores básicos como salud, educación e infraestructura de la vivienda. En México hay cada vez menos niños a pesar que en las últimas décadas el índice de mortalidad infantil disminuyó considerablemente. Como consecuencia del descenso de los niveles de fecundidad ocurridos en el país desde hace tres décadas, este año hay 412 mil niños menos que en 2006 y se espera que en las próximas décadas la población infantil continuará disminuyendo hasta 25.1 millones en 2030 y 20.5 millones en 2050. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57494.html>En riesgo, viabilidad del programa de empleo Fernando Pedrero A casi dos meses de la implantación del Programa por la Generación del Primer Empleo, únicamente 2 mil 104 empresas se han inscrito, y a su vez han registrado sólo a mil 477 trabajadores, a fin de gozar de las exenciones en el pago de las cuotas patronales al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que este esquema ofrece, "lo que pone en peligro el estimado anual de 180 mil nuevos empleos", alertó Juan Francisco Molinar Horcasitas, director general del organismo. De acuerdo con información del IMSS, en el país hay más de 820 mil empresas registradas. Desde el pasado 1 de marzo, el gobierno puso en marcha dicho programa, orientado a las personas que no hayan sido registradas en el IMSS. El motivo es incentivar la asignación de nuevas plazas, a través de un subsidio, con el primer año de aportaciones patronales al Seguro Social a aquellos empresarios que contraten a jóvenes en su primer trabajo o sin experiencia en la economía formal. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57502.html>Pemex capta más de 7 mmd por exportaciones en 2007 Al cierre del primer trimestre del año Pemex exportó un volumen promedio diario de un millón 711 mil barriles de petróleo Istmo Maya y Olmeca a los diferentes clientes de México en el continente americano, Europa y Lejano Oriente, reportó en un comunicado la paraestatal. Detalló que el volumen colocado en el exterior generó un ingreso acumulado de 7 mil 288 millones de dólares, en flujo de efectivo, al venderse a un precio promedio ponderado de 47.34 dólares por barril, 2.78 dólares menos que la cotización reportada en los primeros tres meses de 2006. En marzo, el promedio de exportación de petróleo crudo alcanzó un millón 782 mil barriles diarios, en promedio, volumen superior en 200 mil barriles, comparado con el nivel de ventas del primer mes del año en curso cuando algunos cargamentos fueron pospuestos por condiciones climatológicas adversas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57495.html>Sugieren abrir el sector energético a capital privado José Manuel Arteaga SANTIAGO DE CHILE.- México necesita abrir su sector energético y eléctrico al capital privado, consideró Irene Mía, economista senior del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). Explicó que el gobierno cada vez tendrá menos recursos para solventar esos pilares de la economía, por lo que debe abrir sus espacios a la iniciativa privada. "Es una necesidad involucrar al sector privado más, sobre todo en México, donde el Estado es el proveedor de insumos, pero yo creo que eso va a cambiar porque no es algo sostenible", dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57496.html>Anticipa Consar cambios en el sistema de pensiones Romina Román Pineda Moisés Schwartz, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), admitió que en el sector existen pocas condiciones para competir. "Las Afores pelean entre ellas por ganar trabajadores, pero no por ofrecerle más beneficios al afiliado", afirmó. En este momento, dijo, el énfasis debe darse en fomentar una mayor competencia que redunde en mayores rendimientos y menores costos. En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario reconoció que las administradoras se gastan la mitad de su presupuesto en promoción, cuando los recursos se deben dirigir a darle más a los asalariados. Sobre si desaparecerán algunas Afores como resultado de los cambios a la ley, comentó que el sistema iniciará una etapa de ajuste; para algunas será más fácil, para otras no tanto. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-30-35235>Baja tres puntos riesgo país para México El riesgo país de México bajó tres puntos la semana pasada, mientras que el de Brasil aumentó dos unidades y el de Argentina siete, según el índice EMBI+ del banco JP Morgan, informó este lunes la secretaría de Hacienda mexicana. Con estos cambios, según la información preliminar de la institución estadounidense, el índice de México cerró el 27 de abril en 86 puntos, mientras que el de Brasil lo hizo en 148 y el de Argentina en 263. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad económica de un país y su capacidad de cumplir obligaciones financieras. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-30-35227>SCHP reduce proyección de crecimiento económico Ottawa.- El Gobierno de México recortará su proyección para el crecimiento económico del país este año a un 3.3 por ciento desde el 3.6 por ciento y cree que el banco central elevó las tasas de interés en forma prematura, dijo el lunes el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. "Probablemente hoy vamos a emitir nuestro reporte trimestral (de finanzas públicas) y ahí vamos a reducir nuestro pronóstico", dijo Carstens a reporteros en Ottawa, tras reunirse con el ministro de Finanzas de Canadá, Jim Flaherty. "Si estoy en lo correcto, lo reduciremos de 3.6 a 3.3 por ciento", agregó, citando una desaceleración mayor a la prevista en la economía de Estados Unidos. Carstens también dijo que el autónomo banco central elevó las tasas de interés de manera prematura. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-30-35220>Se vende dólar libre en \$11.06; euro en \$15.25 Al inicio de las operaciones cambiarias de este día en sucursales bancarias del Distrito Federal, el dólar libre se vende hasta en \$11.06 y se compra en un mínimo de 10.71 pesos. Por su parte, el mayor precio del euro a la venta es de \$15.25 y el yen de 0.095 pesos.El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.9305 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-30-35219>Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.96% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV),

registró una caída de 283.20 puntos (-0.96%) para quedar en las 29,089.73 unidades en sus primeros compases de sesión. En ese periodo se negociaron 6.8 millones de títulos por los que se pagaron 278.8 millones de pesos (unos 25.5 millones de dólares). De las 37 empresas que se cotizaron en la sesión, cinco ganaron, 23 perdieron y nueve se mantuvieron sin variación. El avance principal correspondía a Promotora Ambiental (PASA-B), con un avance del 4.12%, mientras la que más perdía era Us Commercial Corp (USCOM-B1), a la baja un 2.99 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-30-35218>Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.7000% En el Diario Oficial de la Federación, da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.7000%, 0.2500 unidades porcentuales más que el pasado viernes. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, Santander, HSBC, Inbursa e Invex.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-30-35236>Crudo, debajo de los 68 dólares LONDRES. El petróleo caía el lunes a menos de 68 dólares, luego de fuertes ganancias a fines de la semana pasada, cuando el mayor exportador mundial Arabia Saudita dijo que había frustrado un complot vinculado con al-Qaeda para atacar instalaciones petroleras. El crudo Brent, actualmente considerado como más representativo de los precios globales de petróleo que el de Estados Unidos, cotizaba con una baja de 49 centavos de dólar, a 67.92 dólares el barril. El crudo estadounidense caía 42 centavos de dólar a 66.04 dólares. Pero la gasolina estadounidense, el principal conductor del precio en las últimas semanas, se fortaleció. Los inventarios de gasolina en el mayor consumidor mundial, Estados Unidos, han descendido a su mínimo en seis años en medio de una fuerte demanda, problemas en refinerías y una desaceleración de las importaciones.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-30-35224>PIB México crecería menos en el 2007: Carstens OTTAWA. El secretario de Hacienda de México, Agustín Carstens, dijo el lunes que el gobierno recortó la estimación del crecimiento económico del país este año a 3.3 desde 3.6% previo. "La desaceleración de la economía de Estados Unidos más fuerte de lo previsto reducirá el crecimiento en México", dijo Carstens a periodistas. El funcionario también calificó como prematuro un aumento en las tasas de interés locales en 25 puntos base a 7.25%, que decretó el viernes inesperadamente el autónomo banco central para aminorar los riesgos inflacionarios. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/30/index.php?section=politica&article=008n2pol>Se avecina reforma a la Ley Federal del Trabajo: ANAD Mariana Norandi En vísperas de la conmemoración del Día Internacional del Trabajo, la Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD) advirtió que, tras la reforma a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), se avecina la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), la cual pondrá en riesgo la estabilidad laboral de 30 a 40 por ciento de los 12 millones de trabajadores mexicanos que hoy cuentan con un contrato fijo. En conferencia de prensa, el presidente de esta asociación, José Luis Contreras Montes, sostuvo que en la próxima sesión del Congreso de la Unión se discutirá la reforma a la ley laboral, en la cual se propone legalizar el trabajo eventual y sustituirlo por el contrato estable, como ya ha ocurrido en países como España o Argentina. "Esta reforma busca aplicar y legalizar el contrato por horas, por prueba, por capacitación y temporal. Esto implicará salarios y prestaciones precarias, además de un duro golpe a las organizaciones sindicales que se sustentan en la participación de los trabajadores de planta".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/30/index.php?section=economia&article=026n2eco>La concentración permite a la banca en México imponer los precios más elevados Juan Antonio Zúñiga Bajo una estructura oligopólica, los consumidores de servicios y productos bancarios "enfrentan grandes dificultades para cambiar de proveedor", y esta situación "incrementa la capacidad de los bancos para fijar precios por encima de los que prevalecerían en un mercado competitivo", advierte la Comisión Federal de Competencia (CFC). Al emitir "una opinión" sobre el funcionamiento del mercado de banca en el país, la CFC señala que "el sistema bancario mexicano se encuentra altamente concentrado", y apunta que en 2006 "los dos bancos más grandes concentraban 54 por ciento del crédito al consumo; los cuatro más grandes 76 por ciento, y los seis más grandes 89 por ciento".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/30/index.php?section=economia&article=027n1eco>Cayó 19.4% la captación de divisas por venta de crudo, en enero-marzo Israel Rodríguez Al cierre del primer trimestre del año los principales indicadores de la industria petrolera mexicana mostraron importantes deterioros. La captación de divisas por venta de crudo ascendió a 7 mil 288 millones de dólares, monto que refleja un desplome de mil 754 millones de dólares menos, equivalente a una caída de 19.4 por ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, cuando sumó 9 mil 42 millones de dólares, confirmó este domingo Petróleos Mexicanos (Pemex). En el periodo enero-marzo de 2007 Pemex exportó un volumen promedio diario de un millón 711 mil barriles diarios, lo que significó una baja de 291 mil barriles, es decir, un decremento de 14.5 por ciento, con relación al mismo lapso de 2006.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/30/index.php?section=economia&article=027n2eco>Crece el déficit de maíz con la producción de etanol Susana González G La producción del maíz en México tiene un déficit de 6 por ciento anual, respecto al consumo doméstico, pero como éste crece mucho más rápido por el grano destinado al sector pecuario, la brecha se ampliará más en los próximos años, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El año pasado el déficit superó las 10 millones de toneladas, y aunque hasta ahora ha sido posible cubrir los faltantes con importaciones de Estados Unidos, "en la medida en que ese país destine mayores cantidades de su maíz a la producción de etanol, habrá menor margen para satisfacer el faltante a precios moderados". En consecuencia, el precio del maíz se elevará, "por más esfuerzos que se realicen para aislarnos de los efectos del mercado internacional", ya que el efecto inmediato del déficit será "una competencia más reñida entre los distintos demandantes locales (consumidores tradicionales, lo que utilizan el maíz para alimentos de animales y productores de etanol)", explicó el organismo empresarial.